



BAJO RESERVA

El embajador aparecido

●● El que sorprendió con sus apariciones estelares en medios como Fox News y CBS fue el embajador de México en Washington, **Esteban Moctezuma**. Luego de cinco años en los que la pregunta era dónde andaba el representante del país, que no dijo ni pío por las acusaciones de **Donald Trump** sobre alianzas intolerables con el narco, ni por las amenazas de ataques aéreos o arancelazos, ahora hace un intenso roadshow para desmentir el libro "El golpe invisible", de **Peter Schweizer**, comentarista de la "alt-right" y conspiranoico cercano al movimiento MAGA, sobre una presunta conjura organizada en los consulados mexicanos. Algo así como hacer una gira para desmentir a **Lord Molécula**.



Esteban Moctezuma

El dueño del PT en Oaxaca

●● En Oaxaca, nos señalan, existe un personaje que se ha convertido en el dueño del Partido del Trabajo (PT). En círculos políticos locales nos detallan que el michoacano **Benjamín Robles Montoya** en su trayectoria política en el estado se apoderó de Convergencia —hoy Movimiento Ciudadano— y del PRD y los exprimió hasta que los aniquiló, y ahora maneja el PT como su empresa. Desde hace 10 años solo don Benjamín y su esposa han sido los que acceden a las diputaciones, el matrimonio se rota el único escaño plurinominal asignado a ese membrete. Y el financiamiento del PT en Oaxaca, nos detallan, es básicamente de su propiedad. Este año, él decidirá el destino de los más de 31 millones de pesos que recibirá en el estado. Ahora muchos se explican su resistencia a la reforma electoral.



Benjamín Robles

Se acabaron los tamales de chipilín en el Senado

●● Nos cuentan que en el marco de la tradicional tamaliza en la sala de prensa del Senado, los periodistas preguntaron a la presidenta de la mesa directiva, **Laura Itzel Castillo**, si había tamales de chipilín, los clásicos de Tabasco y en alusión al excoordinador de Morena, **Adán Augusto López**. La senadora volteó a ver la olla de tamales y respondió con una leve sonrisa: "Ya no de chipilín", pero hay de otros sabores que están muy buenos. ¿Será que la era del *chipilín power* llegó a su fin en el Senado?



Laura Itzel Castillo

Sesión histórica para celebrar la Constitución

●● Nos comentan que el 109 aniversario de la Constitución estará cargado de simbolismos. La presidenta **Claudia Sheinbaum** encabezará el acto oficial en el Teatro de la República, en Querétaro, pero la fecha además de la efeméride será histórica por la fotografía política que dejará el evento. Nos hacen notar que, por primera vez las mujeres representantes de los poderes de la Unión serán mayoría. Estarán la propia titular del Ejecutivo y por el Legislativo las presidentas del Senado, **Laura Itzel Castillo**, y de la Cámara de Diputados, **Kenia López Rabadán**. El contraste será evidente, pues el único representante masculino de los poderes será el del Judicial, **Hugo Aguilar**.



Claudia Sheinbaum